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Qu'en est-il des éoliennes ? 
 
Chers amis  
 
Je sais ce que nous avons dit, que nous ne ferions plus de publications 
jusqu'après les élections municipales, nous avons également dit que nous 
continuerions à travailler sur notre objectif d'obtenir un Empuriabrava vert, eh 

bien, nous remplissons la deuxième partie, mais la 
première partie de ne pas publier, rien du tout, nous ne la 
remplirons pas, la raison est très simple, ce que nous 
voulons vous dire est au-dessus des partis et des 
municipalités, alors parlons-en, parce qu'il est urgent de 
ne pas le laisser et d'aider dans ce que nous pouvons, 
pour le bien de tous.  
 
Jeudi (20-4-23) à la tombée de la nuit, nous avons eu 
l'occasion de voir et d'écouter la présentation du 

documentaire un Silenci Blau* (un Silence Bleu) 

destiné à nous faire réfléchir et raisonner sur les parcs 
éoliens qui sont destinés à être installés face à la baie de 
Roses, de Cadaqués à Les Medes (selon les projets). 
  
On a beaucoup écrit sur les éoliennes en mer, 
personnellement nous en avons vu dans l'eau, loin du 
rivage ou près du rivage aux Pays-Bas et en Allemagne 
du Nord, et nous ne pouvons en aucun cas les comparer 
avec celles qui sont proposées ici. 
 

Les éoliennes dont on nous parle ici sont encore plus grandes, flottantes et 
fixées au fond par de grandes caténaires et des ancres. Presque aussi hautes 
que la Tour Eiffel à Paris, et dans des conditions d'installation qui n'ont pas 
été complètement testées jusqu'à présent, en fait, il a même été question de 
faire un modèle pilote par GenCat pour étudier la faisabilité du projet, pour des 
raisons techniques. 
  
Depuis plus d'un an, nous discutons du pour ou du contre de ces installations 
et de ce qu'elles signifient pour notre Méditerranée proche, en fait dans notre 
"arrière-cour". Beaucoup de choses ont été dites, parlées et écrites à ce sujet 
et pourtant nous ne savons presque rien de concret, c'est le propre des avant-
projets présentés, ils donnent des idées mais quand on a le doute dans la 
tête, on ne trouve pas la réponse parce que les vraies études qui seraient 
nécessaires ne sont pas encore faites ou on ne connaît pas les critères 
appliqués dans le travail qui nous est présenté.  
 
Avec ce scénario en tête, commentons au préalable quelques particularités, 
en commençant par les plus "oubliées". 
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 En tant que société, soyons honnêtes, nous voulons de l'électricité à la 
maison, mais pas qu'elle soit produite devant ou près de nous. Que 
sommes-nous prêts à faire ? Avons-nous des alternatives ?  

 La température ambiante moyenne a tendance à augmenter, c'est un 
fait qu'avant dans nos maisons nous avions besoin d'un drap en été 
pour dormir, et maintenant nous aurons besoin de l'air conditionné 
pour le faire, ou passer l'été à Maçanet ou Darnius, pour ainsi dire 
(l'été dernier a été le plus chaud de l'histoire depuis que les données 
sont disponibles). 

 Les effets des gaz à effet de serre sur le changement climatique sont 
plus que prouvés, que sommes-nous prêts à faire ? sommes-nous 
conscients de tout cela ? et sommes-nous conscients de notre 
responsabilité vis-à-vis de l'empreinte carbone ? sommes-nous clairs 
sur ce qu'elle signifie et sur la valeur qu'elle représente ? et avons-
nous une compréhension claire de ce qu'elle représente ?  

 De plus, cette année, nous vivons un épisode de sécheresse sans 
solution, et nous ne voyons aucune proposition sur la table pour 
garantir ce bien précieux qui, avec le soleil, est la source de la vie. 

 
Nous avons commenté certains points importants et nous n'avons toujours 
pas parlé des propositions relatives à l'installation de parcs éoliens dans notre 
Méditerranée. Si nous prenons en compte tous les doutes concernant la 
situation climatique dans laquelle nous nous trouvons et que nous ajoutons la 
force des lobbies des compagnies d'électricité et le fait qu'en termes de 
pouvoirs administratifs, nous dépendons de Madrid pour les éventuelles 
approbations et/ou conditions de ces installations, ainsi que de la Generalitat 
avec ce qu'elle représente en termes d'autorisations pour la canalisation afin 
d'amener l'énergie à l'intérieur des terres et tout ce qui doit être fait, nous 
devons également nous rappeler que ce qu'ils proposent se trouve dans des 
zones cataloguées, ou à proximité de Natura 2000. Au vu de ce qui précède, 
nous pensons immédiatement que tout doit être vu à un autre niveau, non pas 
tant avec le cœur qu'avec la tête, et c'est ce que propose la Chaire UdG des 
Océans, avec d'autres scientifiques**** engagés sur ce terrain, où toute la 
question doit être étudiée scientifiquement et complètement libre des intérêts 
des parties, afin de pouvoir offrir à la société et à ses politiciens une 
information complète et rigoureuse qui leur permette de prendre les meilleures 
décisions. La tâche ne sera pas facile. 
 
Mais allons-y pas à pas, quand tant d'intérêts de toutes sortes sont en jeu, 

nous savons déjà à l'avance que nous pouvons tomber 
dans le piège de ce qui est si populaire aujourd'hui, les 
fake news, et c'est pourquoi, après avoir regardé le 
documentaire, le Dr J. Lloret a voulu nous laisser trois 
messages très clairs :  
  
1 - Ce n'est pas "fait", rien n'est décidé ! De plus, 

quelques changements 
ont été apportés en 
faveur de la 
préservation de la 
zone, comme le fait 
que les projets devront 
désormais être soumis 
à une Appropriait 
Assissent.  
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De plus, la zone d'installation initialement prévue a été déclassée de 
l'utilisation prioritaire à l'utilisation à haut potentiel pour l'énergie éolienne.  
 
 
2 - Les règles du jeu ont changé en faveur de la biodiversité Toutes les 

considérations relatives à la biodiversité ont été placées 
comme critère prioritaire dans l'approbation des projets.  
   
(Ces arguments sont de petits succès de nos scientifiques qui, 
depuis le début, défendent des critères naturels qui, dans la 
société à laquelle nous aspirons, ne font l'objet d'aucune 
discussion). 
 

 
3 - L'étude scientifique se poursuit à plein régime 

 
Il est clair que le projet scientifique indépendant, sous le nom de 
BIOPAIS*****, qui a été lancé il y a plusieurs mois pour le bien de tous, 
continue à travailler de la manière la plus professionnelle possible et a 
accepté, nous croyons avec toutes les garanties, le défi que nous avons sur la 
table, comme un fait, qui fera certainement partie de l'histoire de notre société, 
tant dans la baie de Roses, la région de l'Empordà et tout le pays et qui va 
bien au-delà de voir des moulins à vent dans la mer. 
   
Depuis AraEmpuriabrava, nous avons toujours défendu et fait nôtres les 
paroles du Dr Rosalind Franklin qui nous dit que la Science doit être aux côtés 
de la Société ou que la Société doit aller de pair avec la Science, dites-le 
comme vous voulez, si vous voulez aller de l'avant. 
 
D'autre part, nous espérons que tous ces événements que nous vivons 
serviront à nous faire reconsidérer ce que nous, habitants de l'Empordà, 
pouvons faire pour adapter nos vies à la réalité de l'époque dans laquelle 
nous vivons et, d'autre part, à reconnaître la pleine valeur de ce groupe de 
scientifiques qui se sont levés pour bien faire les choses.  
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Espérons que la vision actuelle de la société, des hommes politiques d'ici et 
surtout de la Communauté européenne soit favorable à ce que l'on aille le plus 
loin possible pour garantir la vie du groupe qui nous importe et que "notre 
équipe scientifique" fasse tout ce qui est nécessaire pour observer, analyser 
et proposer les meilleures solutions pour le bien de tous.  
 
Au cours de l'événement, et avant de donner aux participants la possibilité de 
clarifier leurs doutes, le manifeste suivant a été lu.  
 

 

1) Ne pas autoriser la construction d'un parc éolien en mer 

tant que les résultats d'études scientifiques 

indépendantes ne sont pas disponibles, 

  

2) prendre en compte non seulement les études d'impact 

environnemental que les entreprises promouvant les parcs 

éoliens vont elles-mêmes réaliser, mais aussi et surtout les 

résultats de ces études scientifiques indépendantes,  

 

 3) et enfin, 

que personne ne devrait être autorisé à semer la confusion 

dans la société en prenant pour acquis que des parcs 

éoliens offshore seront construits, ou en affirmant qu'ils 

n'auront pas d'impact ou qu'ils auront un impact minime, 

jusqu'à ce que l'étendue de ces impacts ait été évaluée par 

des études scientifiques indépendantes et jusqu'à ce que 

toutes les évaluations de l'impact environnemental qui 

découlent de la législation nationale et européenne aient 

été examinées. 
 
 
Pour notre part, AraEmpuriabrava, nous aiderons dans la mesure du possible 
ce groupe appelé BIOPAIS, dans son évaluation des impacts écologiques et 
sociaux des parcs marins, ainsi que dans ses propositions de solutions dans 
des zones de grande biodiversité et de grande valeur paysagère, telles que le 
Cap Creus / Golfe de Roses / Îles Medes.   
   
 
 
 
 
 
 

Voir page suivante 
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* Voir le documentaire un silence bau 
https://www.youtube.com/watch?v=eANfoiuRO3Q 
pour l'instant le documentaire est en catalan (avec quelques commentaires en 
espagnol), bientôt il sera publié en espagnol et en anglais. 
 
** Pour notre part, nous recommandons également la vidéo suivante, qui élargit notre 
connaissance de ce dont nous parlons et ajoute une vision économique du coût de 
production (qui est effrayant !).  
https://www.youtube.com/watch?v=83FqqfODmmg 
 
*** Nous espérons qu'avec les prochaines équipes municipales, nous pourrons 
organiser des interventions auprès de différents groupes pour expliquer plus en détail 
la problématique du CO2. 
 
**** Voir l'équipe BIOPAIS http://www.oceanshealth.udg.edu/es/biopais-el-equipo.html 
 
***** Nous vous recommandons de visiter le site web de BIOPAIS 
http://www.oceanshealth.udg.edu/es/biopais.html 
 
 

 
Voir la description du Protocol Kyoto (en espagnol) existe aussi en francais 
https://ec.europa.eu/commission/presscorner/detail/es/MEMO_03_154 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Traduit avec www.DeepL.com/Translator (version gratuite) 
 
 
 
 
Si vous le souhaitez, vous pouvez écrire à: info@araempuriabrava.org 
Voir les propositions dans https://www.araempuriabrava.com/ 
 

*AraEmpuriabrava est une association sans but lucratif qui travaille pour l'intérêt général de la Marina 
d'Empuriabrava (et par extension de Castelló d'Emp), ouverte à tous ceux qui veulent partager ces objectifs. 
Dûment inscrit au registre des associations et au registre des groupes d'intérêt GENCAT, outre le registre 
municipal des associations et l'Agence de gestion fiscale. 
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